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Protokoll 
über die ordentliche Mitgliederversammlung 

des Huckarder Tennis-Club 77 e.V. 
am 20.03.2015, 19.00 Uhr, 

im vereinseigenen Clubhaus, Arthur-Beringer-Str. 33, 44369 Dortmund 
 
 
 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung durch den 1. Vorsitzenden 
Der Vorsitzende, Stefan Domschat, begrüßte die anwesenden Mitglieder und 
wünschte der Versammlung einen guten Verlauf. 
Er stellte fest, dass rechtzeitig zur Mitgliederversammlung eingeladen wurde. 
Zum Ende der Begrüßung wurde den verstorbenen Vereinsmitgliedern des 
vergangenen Jahres gedacht. 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit gemäß § 16 der Satzung 
Der Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit fest. 18 stimmberechtigte 
Mitglieder nahmen an der Mitgliederversammlung teil. 
 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
Gegen die vorgelegte Tagesordnung wurden keine Bedenken erhoben. 
Änderungen zur Tagesordnung wurden nicht beantragt. 
Die Tagesordnung wurde ohne Gegenstimme angenommen. 
 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 
21.03.2014 
Gegen das Protokoll über die Mitgliederversammlung vom 21.03.2014 wurden 
keine Einwände erhoben. 
 

TOP 5 Bericht durch den 1. Vorsitzenden - Geschäftsbericht 
 
siehe Anlage 1 
 

TOP 6 Bericht des Sportwartes 
 
siehe Anlage 2 
 

TOP 7 Bericht des Jugendwartes 
Entfällt 
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TOP 8 Bericht des Kassierers und der Revisoren 
Durch den Kassierer, Fred Totzke, wurden der Kassenbericht für das Jahr 2014 
sowie der Haushaltsplan für das Jahr 2015 in schriftlicher Form vorgelegt. 
Es wurde vom Kassierer darauf hingewiesen, dass der Huckarder Tennisclub ab 
dem nächsten Monat (April) seine Verbindlichkeiten aus Restkrediten gegenüber 
der Dortmunder Volksbank beglichen hat. 
Auf die Einnahmen durch die durchgeführten LK-Turniere im Jahr 2014 wurde 
ausdrücklich hingewiesen. Sie steuern einen wesentlichen Teil zum guten 
Gesamtergebnis bei.  
 
Für die Revisoren erklärte Klaus-Dieter Büth, dass die Kasse am 11.03.2015 
durch die gewählten Kassenprüfer Kurt Buß, Bernd Scholz und ihn selbst geprüft 
wurde. Die Kasse und Buchhaltung wurde durch den Kassierer sehr ordentlich 
geführt, Beanstandungen hat es keine gegeben. 
 

TOP 9 Aussprache zu den Punkten TOP 5 bis 8 
Frage zum Haushaltsplan 2015: Frank Siewert fragt, ob die Höhe der 
aufgeführten Spenden (6000,-€) korrekt seien. Der Kassierer bedankte sich für 
den Hinweis, der einen Fehler in der Auflistung und Bezeichnung der 
Einnahmenseite bedeutete. Die korrekte Reihung im Haushaltsplan ist somit: 
Mitgliedsbeiträge, Bewirtung, Vermietung, Zuschüsse, Spenden und LK-Turniere. 
Die Frage konnte direkt in der Versammlung geklärt und beantwortet werden. 
 

TOP 10 Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstandes wurde durch den Revisor Klaus-Dieter Büth 
beantragt. Der Vorstand wurde in der darauffolgenden Abstimmung durch die 
Mitgliederversammlung einstimmig entlastet.  
 

TOP 11 Termine für das Jahr 2015 
Durch den Vorsitzenden und den Sportwart wurden verschiedene vereinsinterne 
sowie vereinsübergreifende Termine vorgestellt: 
- der Saisonabschluss ist für Mitte Oktober geplant 
- Grünkohlessen in der zweite Novemberhälfte (genauer Termin folgt) 
- Westmeisterschaften 10.09. - 19.09. (Ausrichter: TC Rot-Weiß Werne) 
- Seniorenstadtmeisterschaften (Juni) 
- Offene Stadtmeisterschaft (August) 
- Mixed Stadtmeisterschaft (Oktober, erstmalig) 
Weitere Termine finden sich in den Anlagen 1 und 2. 
 

TOP 12 Anträge an die Mitgliederversammlung 
Schriftliche Anträge sind fristgerecht nicht eingegangen. 
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Top 13 Verschiedenes 

• Eine Preiserhöhung für Getränke ist in diesem Jahr nicht vorgesehen. 
• Die Internetpräsenz des Huckarder Tennis Clubs wird in Kürze online gehen, 

sobald dies geschehen ist, wird es eine Mitgliederinfo geben (E-Mail). 
• Der Bewirtungsplan wird derzeit erstellt. Die genauen Spielpläne sind jetzt 

erst erschienen und im Bewirtungsplan entsprechend berücksichtigt. Sobald 
dieser fertiggestellt ist, wird er veröffentlicht und an die Mitglieder 
weitergeben. 

• Hinweis auf den Beginn der Arbeitseinsätze an der Anlage ab dem 
21.03.2015. 

 Am Wochenende (28.03.) wird die neue Asche auf die Plätze aufgebracht, 
 hier wurde nochmal darauf hingewiesen, dass viele Helfer erforderlich sind. 
• Es wird erneut auf den sorgsamen Umgang der Kasse und das zeitnahe 

Bezahlen von offenen Deckeln hingewiesen. Die Moral einiger 
Vereinsmitglieder lässt leider weiterhin zu wünschen übrig und lässt ein 
deutlich schlechtes Ergebnis in der Bewirtung resultieren. 

• Der Geschäftsführer Marcus Erdmann bittet darum, Essensreste von 
Bewirtungen (vornehmlich an Heimspieltagen der Mannschaften) etc. sofort 
zu entsorgen oder mitzunehmen. Auch mit dem Hinweis, dass die im 
Kühlschrank gelagerte Lebensmittel weiter genutzt werden können, ist es 
allerdings nicht möglich zu erkennen, von wann diese stammen. Mehrfach in 
der Saison sind nicht mehr zu verwendende Lebensmittel schon entsorgt 
worden.  

• Durch den Sportwart Heiko Krieger wird die Versorgung der Mannschaften 
mit den entsprechenden Bällen zur Diskussion gestellt: 
„Seit vielen Jahren übernehmen die Spieler der Erwachsenen-Mannschaften 
die Kosten für die Bälle bei den Meisterschaftsspielen selbst. Als diese 
Vereinbarung auf einer Jahreshauptversammlung getroffen wurde, wurde 
auch verabredet, dieses von Jahr zu Jahr zu hinterfragen. Die Kosten der 
Meisterschaftsbälle belaufen sich auf ca. 1.000 €. Aufgrund der geänderten 
Finanzlage des Vereins mache ich folgenden Vorschlag: 
Die Spieler und der Verein zahlen jeweils die Hälfte. Hierzu interessiert mich 
das aktuelle Meinungsbild. Daher bitte ich um eine kurze Abstimmung. Eine 
mögliche Variante ist, dass bei den Meisterschaftsspielen der Erwachsenen-
Mannschaften die Bälle je zur Hälfte durch den Verein und durch die Spieler 
gezahlt werden?“ 
Heiko Krieger stellt insgesamt drei mögliche Vorgehensweisen vor: 

1. Der Verein zahlt die kompletten Ballkosten 
2. Die Ballkosten werden zwischen Verein und Spielern geteilt (50/50) 
3. Die Mannschaftsspieler übernehmen die Ballkosten selbst. 
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Nach anschließender Diskussion wurden die drei Varianten zur Abstimmung 
gebracht: 

1. Der Verein zahlt: 2 Stimmen dafür 
2. Verein / Spieler: 1 Stimme dafür 
3. Die Spieler zahlen: 15 Stimmen dafür. 

Damit werden die Ballkosten in diesem Jahr auf die einzelnen Mannschaften 
und ihre Spieler umgelegt. 

• Heiko Krieger berichtete, dass es nur noch 23 Tennisvereine in Dortmund 
gibt. Im Vergleich mit den übrigen Dortmunder Tennisvereinen befindet sich 
der HTC auf Platz 19. Die aktuelle Mitgliederzahl des HTC beläuft sich 113 
Mitglieder. Zum Jahresende haben 7 Mitglieder den Verein verlassen. Im 
laufenden Jahr sollen jedoch 7 neue Mitglieder dem Verein beitreten. Dann 
wäre der Stand aus 2014 mit 120 Mitgliedern wieder erreicht. 

• Heiko Krieger bat ferner darum, weiterhin viel Werbung für unseren Verein 
zu betreiben. Konkret soll es unter anderem eine Aktion Richtung der 
Handballabteilung des ATV Dorstfeld geben. Von dort haben einige Spieler 
deutliches Interesse am Tennissport gezeigt. 

 
Der Vorsitzende, Stefan Domschat, schloss die Jahreshauptversammlung und bat alle 
Mitglieder um ihre Unterstützung für den Verein, um weiterhin den Tennissport und das 
Vereinsleben zu erhalten. 
 
Er wünschte allen Mitgliedern ein sportlich gutes und erfolgreiches Jahr 2015. 
 
 
Dortmund, den 20. März 2015  
 
 
 
gez. Philipp Ackermann 
Schriftführer 

 
 
 
Stefan Domschat 
1. Vorsitzender 
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Anlage 1 

Geschäftsbericht des 1. Vorsitzenden für das Jahr 2014 

Der Vorstand hat sich in den vergangenen 12 Monaten mehrfach zu Vorstandssitzungen 
getroffen und über die anstehenden und laufenden Dinge im Verein diskutiert und 
besprochen. 
 
Diskutierte Themen waren unter anderem die Vorbereitungen und Planungen der 
anstehenden Turniere und Feste für die anstehende Saison 2014. 
 
Hier ein Rückblick auf das letzte Jahr: 

- Anspieltag und Saisoneröffnung am 26.04.2014 
- LK-Turnier an Pfingsten 
- LK-Turnier mit Spielerparty in den Sommerferien 
- Sommerfest und Tagesturnier am 05.07.2014 
- Westmeisterschaften im September 
- Abspielfest am 25.10.2014 
- „Grünkohlessen“ am 21.11.2014 
- Weitere Turniere in der Wintersaison 2014/15 wurden durch den Sportwart Heiko 

Krieger vorbereitet und betreut (u.a. Hallen-Bezirksmeisterschaften) 
 
Vor kurzem hat der Vorstand leider ein Mitglied für die Vereinsarbeit verloren. Unsere 
Jugendwartin Nadine Bartholomé ist mit sofortiger Wirkung von ihrem Posten 
zurückgetreten. Eine Ersatzlösung ist bislang nicht gefunden worden. 
 
Am 8. März fand eine Versammlung des Bezirkes Ruhr-Lippe in unserem Vereinsheim statt. 
Der Bezirksvorstand sehr angetan von der Durchführung und dadurch konnten wir im 
Januar dieses Jahres bereits eine weitere Veranstaltung des WTV bei uns durchführen. Ein 
Seminar für Turnierverantwortliche. 
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Anlage 2 

Bericht des Sportwartes  

 
Sportlicher Rückblick auf die vergangenen 12 Monate und Ausblick auf die bevorstehende 
Saison. 
 
 
1.  Rückblick auf die Mannschaftsspiele: 
 

Sommersaison 2014 
Zu den Meisterschaftsspielen der Mannschaften (Erwachsene): 
Insgesamt haben im vergangenen Sommer 5 Mannschaften in den WTV-Ligen für 
uns teilgenommen.  
Dabei haben die 1. Damen in der Kreisliga den fünften Platz belegt und damit das 
Saisonziel Klassenerhalt geschafft. 
Die Herren 30 I erreichten in der Ruhr-Lippe-Liga in einer starken Gruppe Platz 4. 
Die Herren 30 II haben eine sensationelle Saison gespielt und ist von der Bezirksliga 
in die Ruhr-Lippe-Liga aufgestiegen. Herzlichen Glückwunsch! 
Die Herren 60-Mannschaft wurde nach dem ersten Spieltag aufgrund des Todesfalls 
von Bernd Grundmann zurückgezogen. 
Die Herren 65 haben in der Bezirksliga gespielt und einen hervorragenden zweiten 
Platz belegt. 

 
 

Wintersaison 2014/2015: 
 
Dort haben wir zwei Herren 30-Mannschaften, ein Herren 40-Team sowie zusätzlich 
eine neue Damenmannschaft gemeldet. 
Diese Damenmannschaft konnte aufgrund eines Einstufungsantrages direkt in der 
Bezirksliga antreten. Das Team spielte eine tolle Saison und wurde am Ende 
Tabellenzweiter. 
Die Herren 30 I belegten in der Bezirksliga den dritten Platz. 
Die Herren 30 II sind aktuell Tabellenführer in der Kreisliga und kämpft morgen im 
letzten Spiel um den Aufstieg in die Bezirksliga. Viel Erfolg! 
Die Herren 40 haben nach einer furiosen Aufholjagd noch Platz 4 in der Bezirksliga 
erreicht und somit den Klassenerhalt geschafft. 
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2.  Die Leistungsklassen-Turniere: 
 

In den vergangenen 12 Monaten haben wir insgesamt 12 LK-Turniere 
ausgerichtet: 
a) Am 07. und 08. Juni 2014 den 3.+4. Optik-Siewert-Cup (D40 und H40) 
b) Vom 13. Juli - 26. Juli 2014 zum fünften Mal den Volksbank-Cup 
c) Vom 18.-21. September 2014 ein Herbst-Turnier für Damen und Herren 40 
d) Vom 24.-27. September 2014 ein Herbst-Turnier für Damen 30 und Herren 30 
d) Am 25.+26. Oktober sowie 
 am 01.+02. November insgesamt vier Tages-LK-Turniere in der Halle des 
 Sportforum in Castrop-Rauxel 
e) an den beiden ersten Januar-Wochenenden haben wir vier weitere Hallenturniere 
 im Sportforum in Castrop-Rauxel ausgetragen und 
f) an den beiden ersten Wochenenden im Februar waren wir zum dritten Mal der  
 Ausrichter der Hallenbezirksmeisterschaften des Bezirks Ruhr-Lippe, die ebenfalls 
 im Sportforum Castrop stattfanden. 
Bei diesen 12 genannten Turnieren haben insgesamt 730 Spieler teilgenommen.  
 
An dieser Stelle danke ich den Helfern, die dazu beigetragen haben, dass all diese 
Turniere reibungslos und erfolgreich verlaufen sind. 
 
Das Fazit zu diesem Thema lautet: LK-Turniere erfreuen sich weiterhin großer 
Beliebtheit. 
Und für uns hat dies zwei positive Effekte: 
a) wir gewinnen hierdurch neue Mitglieder und 
b) wir verdienen auch durchaus Geld für unsere Vereinskasse. 
 
Wir werden also auch in Zukunft LK-Turniere ausrichten. 

 
 
3.  apropos Zukunft: Die Sommersaison 2015: 
 

Dort werden für uns insgesamt 6 Erwachsenen-Mannschaften am Spielbetrieb 
teilnehmen. 
 
Die im vergangenen Jahr zurückgezogene Herren 60-Mannschaft tritt wieder an und 
hat vom Bezirk die Erlaubnis erhalten, nicht absteigen zu müssen, sondern in der 
Spielklasse des Vorjahres wieder eingestuft zu werden. Da die Mannschaft parallel 
dazu einen Altersklassenwechsel beantragt hat, spielt sie nun in der Herren 65 Ruhr-
Lippe-Liga. 
 
Somit haben wir also zwei Herren 65-Teams. 
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Die Damenmannschaft hat ebenfalls einen Altersklassenwechsel beantragt und spielt 
jetzt in der Damen 30-Kreisliga. 
 
Und zusätzlich zu den zwei seit langer Zeit bestehenden Herren 30-Mannschaften 
wurde ein drittes Herren 30-Team gegründet, welches in die Kreisliga eingestuft 
wurde. 
 
Für alle Mannschaften ist die Gruppenauslosung für die neue Saison bereits erfolgt 
und steht mit Terminen und Gegnern zur Verfügung (Internet und Aushang). 
Auch die namentliche Meldung für die Reihenfolge der Spieler hat bereits 
stattgefunden. Diese Mannschaftsaufstellungen aller Vereine sind aber erst ab dem 
01.04. im Internet einsehbar. 

 
 
4.  Stichwort Termine: 
 
25.04.:  10 bis 13 Uhr Anspieltag/Tennistreff, abhängig von der Wetterlage und 

Aktionstag Deutschland spielt Tennis mit den Kindern der 
Schultennis-AG der Urbanus-Grundschule und der Hansa-
Grundschule. 

 
23.05. - 24.05.:  Pfingsten: LK-Turnier: Optik Siewert-Cup D40 & H40 
 
03.05 - 13.09.: Mannschaftsspiele Sommer 
 
27.06.: Sommerfest (kombiniert mit Tennisturnier mit z. B. 

Tischtennisverein, Handballabteilung ATV Dorstfeld, 
Handballabteilung BVB-Damen, usw.) 

 
06.07. - 19.07.: LK-Turnier: 6. Volksbank-Cup Da, Da30, D40, He30, He40. 

Aktuell liegen bereits 20 Anmeldungen vor. 
 
Sa, 25.10.: Abspielfest 
 
Fr, 21.11.: Grünkohlessen 
 
So, 07.12.: HTC-Doppelturnier im Sportforum Castrop 
 
 
Ich wünsche uns allen viel Spaß in der Tennissaison 2015. 
 


